

El Adelanto

Periódico quincenal independiente

Extranjero, 1.000
Número sencillo, 10 céntimos.
Anuncios y Comunicados, a
precios convenientes.

AÑO I

DIRECTOR: D. RICARDO PORTELA PAZOS

Bueno 28 de Diciembre de 1912

NUM. 11

CUCHUFLETAS:

Azucarillos ¡bombones!
¡calé con leche y con golas!
(¡todo inocente, señores!)

En el dia de inocentes
saludo a las buenas gentes.

Salud amigos queridos
y no os deis por aludidos.

Tenemos un gran alcalde
y eso os llegó de balde.

Con razón o sin razón
él se agarró del bastón.

V con vueltas o sin ellas
es el señor de Merellás.

V si el dia es de réplica
se el señor de Catibga.

Toma el sol, toma la luna
toma lo límpio... vacuna.

Si te ataca la viruela
echa pollo a la cazaña.

Si hace cualquier despliegue
hay quien arregle el cotarro.

Aprovecha lo indecible
aunque parezca increíble.

Con pujos de autoridad
no hay quien pueda en la ciudad.

Al maestro cuchillada
para hacer una cañilla.

A veces mete la pata
por culpa de la locura.

Piensa que tocan a misa
sacristan muere de risa.

Viene a veces calladito
y se marcha muy quedito.

Siempre del rabo entrepiernas
las traga bien a sabiendas.

¡Y si con él no hay quien pueda
que se lo cuente a su abuelo!....

Como éramos muchos pocos
vino uno a volvernos locos.

Y el cacho de mameleco
quiso hacer aquí el farruco.

Pero vino Pedro-Pérez
y lo mandó para Lerez.

Y aprovechando las Pascuas
don Pascual se marcha en áscaus.

Quiso actuar de Secretario
y se le escapó el... ¡canario!

Engañando a un santiagués
no pár hasta Leganés.

Al recibirlo en la villa
le rompen una costilla.

Se ampara de Odeón
le rompen el pantalón.

V al dejarlo en cuadros vivos
resultan caritativos.

Fueron el llo a conversar
y le mandaron inular.

V al salir todo impaciente
por poco se rompe un diente.

Imbecil hasta no más
se rie de él D. Tomás

Es un besugo insufrible
que se echa de infirible.

En obra monumental -
relucirá el vil metal.

V a la altura del betán
quedará el solemne atún.

V por si esto fuera poco
en Madrid lo dan por loco.

Lo mandan al Hospital
y muere el pobre animal.

Victima de fiebre infecciosa
dió con su cuerpo en la fosa.

V en hermoso cenotafio
le ponen este epitafio:

Aquí yace Odeón
que quiso ser un león
siendo solo ratoncillo
y aun le faltaba el rabillo.

Ya parecen lamparillas
las luces de las bombillas.

Después de tantos servicios
ya rindieron beneficios.

Habrá que hacer una instancia
al señor de la lactancia.

Quiero decir a la empresa
No responde que no es esa.

Al dar la vuelta a la esquina
se tropieza en una viga.

Solo al diablo se le ocurre
poner allí aquella torre.

Parce puesta de intento
para matarse al momento.

Iban a todo correr
No responde y su mujer.

V por grata casualidad
salleron sin novedad.

Que la quiten en seguida
antes de quedar sin vida.

Pues es cosa del demonio
y mata cualquier matrimonio.

Alguno que fué tragando
tiene que ir ya vomitando.

Si son varias mil del ala
no es pequeña la calada.

Si quieres ganar dinero
contrata el mercado entero.

Toda una suposición
trae una revolución.

Que es una ofensa muy grave,
no tener quien a uno alabe.

Un saludo sandunguero,
le doy a Pepe el hueyero.

Puesto a los pies de una dama
como hecho algodón en rama.

Las aceras empezaron
y bastante mal quedaron.

Es absurdo ese lamento
por cosas del pavimento.

Una ola misteriosa
inundó Alamedas hermosas.

Y el concejal D. Ventura
que la fixo a su feitura.

Lamentaba amargamente
la ingratitud de la gente.

Que no saben apreciar
su valor tan militar.

Toca el pilo del vapor
se marcha elerto señor.

V al montar en el tren-via
no llega hasta el otro dia.

El señor de las gabelas
amante de las escuelas.

Intimo de Odeón:
así le duele el mielón.

Sacaron en procesión
a San-Damasión.

V todos iban rezando
y el borbón la iba gozando.

Hubo un banquete en Beluso
y cantó el señor Caruso.

Echan las cuentas galanas
veremos si sacanjanas.

D. Cirilo y D. Pascual
dicen que lo hacen muy mal.

Van juntos los quequeteros
a saludar a los jefes.

Luego les dan esquinazo
por no darles un portazo.

Un doctor todo apurado
quiere arreglar el guisado.

No le salen bien las cuentas
y por eso hay que dar vueltas.

Dicen que la ducha es buena
pero antes de la cena.

Que viven los industriales
que pagan buenos jornales.

Y viven los comerciantes
si no son unos assantes.

Y viva nuestro abuelito
que nos dió un dulce besito.

Cosa fina y sin igual
es el agua de Val.

Y singular extremo
ser calvino y tener pelo.

Entre todos se distingue
Flor de Lis que es un bilingüe.

Engorda un buen bolicario
y enflaquece su contrario.

Con Querqueixa y Burbullada
se hace una buena empanada.

Tocan campanas a vuelo
debe ser algún camelo.

Cuando se muere algún rico
todo el mundo caña el pico.

Y los pobres relucientes
van enseñando los dientes.

Tantas lágrimas echaron
que los ojos se secaron.

Viene la desilusión
al darles un patacón.

En cambio la pobre alma
goza de completa calma.

Entra en el cielo gozosa,
como feliz mariposa.

Un comerciante armó un lio
y por poco se va al río.

Para no andar por las ramas
se sacudió las escamas.

Y obrando así, de ráz
se quedó con el maíz.

Vino de Villagarcía
el que alijo mercancías.

Y puesta la cosa en claro
todos decían que ráz.

Donde estaría metido
corresponsal Faro de Vigo.

Que siempre tan diligente
no dijo nada a la gente.

JValgáme Dios lo que somos!
¡Cubinan gentium, sumum!

No tocarle a la mariposa
porque eso es cosa muy bien.

Por falta de personal
la casa no andará mal.

Sin que sea ningún misterio
se parece a un Ministerio.

Buen régimen y disciplina
es lo que allí se domina.

No podrán ahora quejarse
los señores que echan arles.

Ni tampoco las moteras
ni los de pesca a la ardora.

Se firmó el estatuto quo
y en el Senado estancó.

A todos razón les dan
así no se enfadarán.

A Madrid las comisiones
fueron con grandes faldones.

Y juntos se retralaron
las chisteras estrenaron.

Marca de África es
«No me la raísmos.»

La sociedad el Liceo
celebró con liteor-deo.

Como siempre liberal
sobre todo mucho caudal.

Y sin dar ningún sablazo
nunca marcha para abajo.

Y los chés americanos
sufren muchos deseos.

Si supieran la verdad
dirían que parvedad.

Pero el día de inocentes
se pueden reir las genies.

V. aquí que todo se sabe
no es menester que se alabe.

Por si sola la obra culta
parece una Catapulta.

Y acudirán los doctores
y todos los demás señores.

Y los que dieron los cuartos
los buscarán dando saldos.

Y el milagro se vería
si algo útil relucía.

El ADELANTO un bien hizo
buscando cena prolífica.

Los pobres agradecidos
darán cuatro resoplidos.

Y las señoritas gozosas
decían vengan más cosas.

Y es lo que le decía ayer
D. Procopio a su mujer.

Y por falta de iniciativa
mueren cien pobres al día.

Vendrá pronto el nuevo auto
para andar sin tanto salto.

La empresa está satisfecha
saca muy buena cosecha.

El buen Juez que aquí tenemos
es un santo por lo menos.

Don Ricardo y Don Miguel
pedirán a Dios por él.

Por fin ya se le han fijado
horas de despacho al Juzgado.

No todo es por amor
sino por justo temor.

De lo cual nos alegramos
por mí, por ti y por los amigos.

Buenos amigos son siempre
Luis y Jesús y Pepe.

Ocupan primer lugar
Ramón Borino y demás.

Y son de los elegidos
Quinito y Cesáreo unidos.

Y como ya me estoy durmiendo
voíme a la cama corriendo.

A ver si allí tapadillo
puedo roncar un poquitito.

Que ustedes lo pasen bien
y que la gocen también.

Para el año venidero
les locará otro concierto.

EL CHICO DE LA BLUSA

Y EL TIO DEL GABAN.

Buen Diciembre 28-1912.

LA CARIDAD DE UN PUEBLO

LA CARIDAD DE UN PUEBLO

No porque hubiera salido de nosotros
y fuese idea nuestra la de
socorro a los necesitados, en el día
más solemne y familiar del año, he-
mos de mostrarnos menos satisfechos,
que es precisamente lo que
más nos agrada esto de socorrer a
los pobres, que con gusto veríamos,
si pudiese ser, suprimidos.

Ya que esto es imposible, lomen-
temos; en cuanto podamos, la cari-
dad; hagamos que el rico o acomodo-
do, se desprenda con gusto de su
dinero empleándolo en la gran obra
de dar de comer al hambriento y
de vestir al desnudo. Es obra grata
a Dios, y ya dijo Jesucristo que, el
que diese un vaso de agua, no que-
daria sin recompensa.

Más de treinta familias necesita-
das, fueron socorridas el día de No-

che-buena, con lotes de pan, bacalao y arroz y en metálico desde dos reales hasta dos pesetas, según las necesidades.

En casa de la Presidencia de la
conferencia de San Vicente, doña
Francisca Massó de Bolíbar, a cuya
señora se había entregado todo lo
recaudado, se hizo el reparto y dis-
tribución, ayudando en estas carita-
tivas tareas sus buenisimas hijas
María y Conchita, su hija política
D.ª Amalia Sequeiros de Bolíbar, su
cuñada D.ª Ramona García de Ma-
ssó y la bella hija de ésta, Montse-
rrat.

También intervinieron en tan in-
teresante labor las virtuosas señoritas
de Bolíbar Oalup y la amiga de
todas ellas D.ª Adeia Diaz de Egoz-
cue.

A las bendiciones de los pobres
unian nuestras sincerísimas gracias y
quiera Dios que para otro año se
extienda a más y sea más abundante
la limosna.

Carta á mi amiga Aniceta que vive de María muy cerca

Y es una chica muy buena
y más que buena inocente
y más que inocente bella
y más que bella prudente

Aniceta de mi alma
no afrontemente mi sentido
ni piensen en casamientos
con semejante tipo.

Desde que llegó el retrato
(que has tenido á bien mandarme)
no hago más que darle gueltas
sin cansarme de mirarle
pareciéndome imposible
que te estés enamorada
de una figura tan rara
de un paje tan recto amante.

Por si no has re-para'o bien
fijate, Aniceta amiga,
en aquella cabezola
con cuatro pelos confiados;
y en la nariz, y en la boca,
y aquella cara de Pascua,
de conjunto abigarrado?
solo los ojos gachos
son los que te habrán conquistado!

Enséñaselo á la Pirona
y verás como dice lo que yo
que aquella cara, no es de veras ni
de bodas

que ha de ser!
¡Si parece un pan de bronial
todo lo más, poniéndolo muy majó
y adobándolo con ajo
podría pasar por maître d'hôtel
y aun así y todo corría peligro
de tragárselo cualquiera
como inorcilla, ó sobreasada
y revertar después...

Nada, nada, ni por piezas
admito, quieras al viejo
que dentro de cuatro días

le caen los pantalones
y le ensuciaría la cara
con su baba... y otras cosas
créeme á mi, y no seas tonta,
consídale á la Pirona
y entre las tres le jugamos
al abuelo, inocente broma.

Por a copia,
INTRIGULIS.

Bueu Diciembre 28-1912.

SUSCRIPCIÓN POPULAR

para las obras
de la Alameda.

	Pesetas
Suma anterior	230'
Sres. D.:	
Manuel Riobó Guimarares	50'
Claudio García	5'
José García	5'
Total	200'

(Se continuará).

Diálogos graciosos y fuera de tono

(REPRESENTABLE)

A mi querido amigo Dámaso
Egozcue, como mayor inocente.
¡Un jardín muy rebonito!..

(Sala baja, puerta al fondo, ventanilla grande también, un bolígrafo, dos canarios, un can y un francés; una chica muy bonita, un vejezón más. Después dos guardias y un sereno, más un coche de alquiler).

— Con una faida de perchal plancha...
— ¡Hola, chiquilla! ¿Qué tal?
— ¡Jesús! Pues no me asustado el muy pijo de don Juan!
— ¿Que te asusto yo, dijiste?
Pues me parece muy mal porque soy inofensivo y no puedo decir tal, porque te quiero la mar y si lo dudas, chiquilla, te lo voy a demostrar.
— Vamos á ver D. Juanito si eso puede ser verdad.
— Monsieur, me da una limosna?
— ¡Alabrase visto animal!
Se pide desde la calle.
— Señor: je ne sais pas.
— ¡Al diablo con esa lengua!
— Déjelo por Dios D. Juan que ya se levió el infiel y pide tan solo pan.
— ¡Quau! ¡Quau!
— ¡Ay! ¡Santa Soledad!
— Pero podré estar tranquila en mi casa descansar.
— No gana uno pí sustos.
— Yo le digo la verdad pude saber D. Juanito

¿por que ha venido...
á molestar...?

— Te diré si lo permites.

— Ya no puede usted empezar.

— He venido porque dí cenar, si no comprendí yo mal, que un jardín muy rebonito te piensan allí colocar pa que recrees tu vista, pa que no lleva esto mal y pa poseer un rato, cuando tengamos de más unas horitas... y luego... pa que puedas tu, chiquilla, con el novio...

— ¡Basta ya!

Eso queda de mi cuenta. Muchas gracias, pues, don Juan y ahora puede retirarse que va mi novio á pasar y no quiero que le vea pues se podría enfadar y luego...

— Si, pero digas más!

— ¿Está aquí por un casual don Juanito Catalejo, parente de un concejal?

— Si, señor, por aquí ando por lo que guste mandar.

— Muchas gracias Catalejo
¿Nos podrás acompañar
junto del señor Alcalde, si no es molestia, don Juan?

— Vamos andando;
¡pues no faltaría más!

— Adios, chiquilla, hasta otra!

— Usted lo pase bien, D. Juan y cuidado no se caiga, pues está el piso muy malo y podría tropezar.

— ¡Un jardín muy rebonito!
Si no lo dice él muy lindo parente de un concejal ni p' al gato lo creyera la hija de mi mamá.

— ¡Ave María Purísima!
¡Las once acaban de dar!

— ¡Arre, Licerol!
— Vamos á la cuadra ya, a quieras que te descargue cuarenta y cinco estafazos de la marca registrada?

— ¡Un jardín muy rebonito!
¡Dos guardias y un sereno!
— Quién pide más?
— Pero esto es cierto, señores, o es que estoy adorabilis?

EL INCÓGNITO MISTERIOSO.
Diciembre 28-1912.

CANTARES INOCENTES

A UNA SERRANA

Serrana de mis fatigas,
serrana de mi querer,
no ves que por tus amores
abandono a mi mujer.

Inocente pichona
de mis caureles,
gilanilla del alma
que guapa eres.

Tienes unos ojos
que me mareas
quisiera yo ir embarcado
en tu gamela.

Ole-Ole!

Bueu Diciembre 28-1912.

SONETO

Amor pretérito e inocente

— Norecuerdas las horas venturosa en que tu «vida mia» me llamabas y constantemente murmurabas a mis oídos palabras amorosas? Juramentos... caricias presurosas; en aquellos momentos... me estremecías... (chabas) y pasión loca me demostrabas al unirte nuestras bocas deseosas.

Es intillí aparentes hoy desvio
pues convencido estoy que no lo
(sientes)
por eso al encontarte me sonrojo
y recuerdo tus palabras balbucientes
pidiendo con fruición un beso mio
que anhelabas tus labios muy
(dientes).

FLOR DE LIS.

28 Diciembre 1912.

NOTICIAS

Muy felices Pascuas y
próspero año nuevo deseamos a nuestros lectores
y que aprovechen el
término.

Con motivo de Inocentes, y por considerar que casi todos nuestros lectores (incluso nosotros, con todo el equipo de administración y redacción) lo son, de lo que nos felicitamos y les felicitamos, obsequiamos hoy con el periódico que corresponde salir mañana, ADELANTANDO una fecha, que todo adelanto es bueno.

El joven sacerdote de Bueu don Salvador Piñeiro Curra, celebrará mañana domingo su primera misa. Damos la enhorabuena al nuevo celebrante y a sus padres.

Esperase en esta villa al Sr. Juez de instrucción de Pontevedra en visita de inspección a este Juzgado, que continuará a otros, según hemos sabido.

El domingo pasado celebró Junta general la sociedad «Liceo Casino».

Fueron reelegidos en los cargos el vice-presidente y el interventor y elegidos dos nuevos vocales, quedando la junta constituida en esta forma:

Presidente, D. Dámaso Egozcue Ríos.

Vice-presidente, D. Luis Boilbar Massó.

Interventor, D. Benito Fazanes Vilas.

Depositario, D. Cesáreo Ferradas Domínguez.

Secretario, D. José Cerqueiro.

Vocales, D. Manuel Rebouzas y

D. Andrés Cerviño.

Dentro de la mayor armonía se trataron todos los asuntos, siendo floreciente el estado económico con un sobrante de cerca de 700 pesetas. Una hermosa que hay que registrar antes de terminar estas breves líneas, fue la colecta que allí se hizo al levantarse la sesión, respondiendo todos al requerimiento del Presidente, recordándoles lo que decía el periódico de la cena de los pobres el día de Nochebuena.

En nombre de los pobres damos las gracias a todos cuantos contribuyeron con su óbolo y muy especiales recibidas tan simpática sociedad.

Para pasar las Pascuas han venido a sus casas alumnos y alumnas; entre ellos hemos saludado a nuestro estimado amigo D. José Santaclara y a la señorita Luz Domínguez.

Hallase bastante enferma y ha sido internada, la señora de nuestro buen amigo el respetable maestro jubilado, D. Ramón Barres Fariña. Hacemos votos por su alivio.

Ha fallecido D. Rosa Meira, esposa de nuestro amigo D. Francisco Ruiz.

La conducción del cadáver al cementerio ha sido una manifestación de duelo, prueba de las simpatías que la finada gozaba en el vecindario. Con tan triste motivo ha venido de Madrid el hijo de la finada nuestro estimado amigo D. Francisco, que con notable aprovechamiento se prepara en la corriente para la carrera de Telégrafos.

A toda la familia damos el más sentido pésame.

En uso de licencia ha salido para Monforte y Madrid, el Secretario, d. I. Ayutamiento, nuestro amigo D. José Cornide González, con su señora y niños. Descárgueseles un feliz viaje.

Tip. d: la Viuda de Juan-José Postareda